

De notre correspondant à Clugnat (23), François JAUMEAU



Copyright 2012 - François Jaumeau

Quand une fête traditionnelle se transforme en festival équestre - 24 juin 2012

Le week-end de la Pentecôte est l'occasion pour de nombreuses communes d'organiser leur fête patronale. Certaines, à l'image de la commune puy-domoise de Saillant, ont renouvelé leur style de fête en organisant il y a 10 ans leur première fête avec représentation équestre. Devant le succès, ceci a été pérennisé jusqu'à transformer cette traditionnelle fête patronale en une fête du cheval. A l'occasion de ses 10 ans en 2012, le FJEP comité d'animations et les sou des écoles du RPI ont mis les petits plats dans les grands en invitant de grands noms.

La troupe "Hasta Luego"

Cette troupe internationale basée aux portes de la Camargue, à Nîmes, est venue en force avec 15 cavaliers et cavalières pour présenter leur spectacle équestre: une fois en matinée et une autre fois en soirée, version son et lumières. Cependant, à cause des conditions climatiques et des fortes pluies de la veille, la séance de la matinée fut annulée, remplacée par une séance d'entraînement montrant toutes les facettes de leur travail, ce travail de toute une vie depuis 3 générations. Ce type de prestations demande beaucoup d'humilité et de travail, à la manière des athlètes. De plus, les « Hasta Luego », c'est plus qu'une compagnie de spectacle et d'art équestre, c'est une académie reconnue où pour y rentrer, il faut subir un casting des plus poussés et où la sélection et la concurrence est très forte (seulement 6 entrées par an). Les futurs candidats doivent alors présenter deux traits essentiels que sont la rigueur et le sentiment.

Dans quelques jours, cette troupe s'envolera pour les Etats-Unis avec une prestation à New York, puis direction le Luxembourg.

La Doma Vaquera

Une troupe de compétiteurs venant de Camargue, vice-champion d'Europe de Doma Vaquera était également présente à la fête du cheval de Saillant. Cette pratique assez physique, née en Andalousie, consiste en la mise en pratique des traditions ancestrales des vaqueros, ces gardiens de troupeaux.

Poussière d'étoiles

Sabrina (avec Othello) et Marine (sur Kelena) ont réalisé une présentation des différentes phases de l'équitation, au travers de l'équitation éthologique et du travail en liberté. Elles ont ainsi pu évaluer sans rênes et sans selle sur un spring-garden , et ce sous les applaudissements d'un public venu fort nombreux en ce week-end pluvieux et orageux. D'ailleurs, Marine et Kéléna ont été vice-championnes de France d'équifeel en 2010 et 2011.

Cette commune aux limites de trois départements (Puy-de-Dôme, Haute-Loire et Loire) et de deux régions (Auvergne et Rhône-Alpes) a su tirer profit du cheval pour attirer à elle des milliers de visiteurs dans ce coin perdu des crêtes du Massif Central.

Francois Jaumeau